



切り出された丸太



排水路から浚渫された土砂

(サラワク州プランテーション開発)

さまざまな漁法によって  
また、森林で採集される  
分の一を占め、狩りやわ  
シダ、タケノコ、キノコ  
などの山菜類は、焼畑や  
なでしとめた動物は食糧  
菜園で栽培される野菜類  
摂取量の20%以上に相当  
を補い、食事の内容を豊  
かしている。

### 開発による環境破壊

このような焼畑は現  
在、自然環境の破壊につ  
ながるとか、先住民の生  
活文化の向上に貢献しな  
いなどの理由で政府に  
よって禁止されたり、消  
滅が促進されたりしてい  
る。しかし、焼畑禁止の  
本当の目的は森に住む人  
たちを森から追い出し

て、大規模な林業のため  
の森林伐採を容易にし、  
オイルパームなどのプラ  
ンテーションを開発し、  
森の奥に水力発電ダムを  
建設するためであり、こ  
れらの開発行為による環  
境破壊の方がはるかに深  
刻だったのである。

森林伐採業者は販売と  
輸出に適した大きな樹木  
を求めて、森林の中をア  
ルドーザーで縦横無尽に  
動きまわり、伐採対象以  
外の樹種と林床植生をな  
ぎ倒すばかりか、先住民  
の焼畑や2次林の中の果  
樹を踏みつけ、森林の表  
土を流出させ、河川を土  
砂で汚染している。

焼畑の原理は、自然の